



スクールライフ

令和5年12月11日
内灘中学校長 小村 隆典
生徒指導部



節目を大切に

校長 小村 隆典

寒くなってきました。もうすぐ雪の季節です。雪が降り積もると、竹はどうなるでしょうか。竹は雪の重さでしなります。竹よりもっと太い木が雪の重さに耐えられずに折れてしまっても竹はじっと耐え、少し暖かくなると、バサッと力強く雪を払い除け、真っすぐ上に伸びます。なぜ竹は雪の重さに耐えられるのでしょうか。それは「節」があるからだと言われています。竹は中が空洞で柔らかい植物ですが、節の部分は太くて中身があります。節があることで、竹はしなやかさと強さの両方を持つことになります。



「節目」という言葉があります。人の生活も竹と同じように区切り＝「節目」があります。毎年1回、必ずあるのが新年、1月です。1月には「今年は〇〇に頑張ろう」と多くの人が思いますが、その行動を続けることはとても難しいことです。1月になってから考えるのではなく、12月から「自分はどんな生き方をしたいのか。どんな職業に就きたいのか。そのために進学先はどうするのか。では、今、どんな時間の使い方をすればよいのか。」を考えるとよいと思います。

進路というと、職業や進学先のことを主に考えますが、「**どんな人になりたいか**」という「**人間性**」はとても大切です。私は皆さんに、周りから愛され、応援される人になってほしいと思っています。優しい人、思いやりのある人は周りから応援されます。互いに応援し合う「**自他共栄の学校**」を全校生徒、全職員でつくっていきたいと思っています。

12月も各学年で進路学習に取り組みます。3年生は悔いのない進路選択するために、**努力の日々**です。最後までやり抜いてほしいと思います。2年生は**立志**に向けて自分の生き方についてじっくりと考えてほしいと思います。1年生は今後、「**職業人に学ぶ会**」があります。「**仕事をする上で大切なことは？** 中学生の間にしておくとよいことは？」などについて学んでほしいと思います。

みんなで将来について考え、節目を大切にする生活をしましょう。

【12月の生活目標「時間を守ろう」「さわやかな人間関係を築こう」】

11月は生活委員会の「8：10スタート」という取組を行いました。かばん等を片付け8：10に朝学習・朝読書をスタートする取組です。日に日に達成できる人が増え、朝学習・朝読書をみんなでスタートしようとするよい雰囲気が出てきました。授業の開始や給食準備、掃除など、決められた時間に余裕を持って行動できるように指導しています。これから寒くなりますが、遅れることなく8：10より活動が開始できるようにご家庭でもご協力願います。

【冬休みの過ごし方について】

2学期は文化祭の合唱コンクールや体育祭、校外学習などを実施することができました。生徒の皆さんは勉強や部活動に積極的に取り組みました。12月26日(火)から1月8日(月)まで、14日間の冬休みに入りますが、生活面や事故の防止について十分に気を付けて過ごしてください。

☆生活面について

1. 非行防止について

- ・子どもだけで校区外へ出かけない。
- ・喫煙、飲酒、薬物の乱用、万引き、深夜徘徊等、法に触れることをしない。
- ・モデルガン、ナイフ等の有害、危険玩具の購入、使用をしない。
- ・ゲームセンター、カラオケボックス、映画館、ボウリング場の出入りは保護者の許可をもらう。

2. 事故防止について

- ・部活動等の登下校時はできるだけ複数で、寄り道をしない。
- ・何かあった場合は、近くの人に助けを求め、保護者、学校、警察へ連絡をする。
- ・出かけるときは、家族に行き先、帰宅時間等を告げてから出かける。
- ・交通ルールを守る。積雪時は自転車に乗らない。
- ・危険な場所へは近寄らない。

3. 未然防止について

- ・子ども同士で外泊しない。
- ・友達とお金のやりとりをしない。
- ・インターネットやSNS等に「他者への誹謗中傷」個人情報」あるいは「未成年者が出会い系サイトにアクセスする」等は絶対にしない。トラブルに巻き込まれないように注意する。

※12月1日(金)から、スクールバス南部便が2月末までの期間限定で運行されます。該当の生徒には、11月27日(月)に説明会を開きました。保護者向けの案内も配信しましたので、ご確認ください。

生徒の様子でお気づきの点がありましたら、遠慮なく中学校までご連絡ください。

内灘中学校 TEL076-286-0017 (8:00~16:30)

※12/29~1/3は閉庁となります。この期間の緊急連絡先は以下の通りです。

内灘町教育委員会学校教育課 TEL076-286-6717